

dans l'Eglise; où se font les assemblées des Fideles. <sup>16</sup>  
 Et quoi, repliquoit Victorin, d'un ton moqueur, <sup>16</sup>  
 est-ce par une enceinte de murailles, qu'on est <sup>16</sup>  
 Chrétien? Et toutes les fois que Victorin profes-  
 roit à Simplicien qu'il étoit Chrétien, simplicien  
 lui répondoit la même chose; & Victorin s'en ti-  
 roit toujours, par le même trait de raillerie.

Ce qui le tenoit, c'est qu'il craignoit de choquer  
 & d'irriter ses amis, qui étoient des adorateurs des  
 demons, & des imitateurs de leur orgueil; & dont  
 il voyoit que la haine l'écraseroit, si elle venoit à  
 fondre sur lui. Car par le rang qu'ils tenoient dans  
 cette impure Babylonne, ils étoient de ces hauts  
 Cedres du Liban, que le Seigneur n'a pas encore  
 brisez. Mais le courage lui étant enfin venu, à  
 force de lire & d'ouvrir son cœur à ce qu'il lisoit;  
 il comprit que ce seroit un crime énorme, que de  
 rougir des Mysteres par où votre Verbe a signalé  
 son humilité; & de ne pas rougir de paroître enco-  
 re attaché aux Mysteres sacrileges, par où les de-  
 mons, dont il imitoit l'orgueil, se faisoient ado-  
 rer des hommes. Il commença donc de craindre,  
 que s'il avoit la foiblesse de n'oser confesser Jesus-  
 Christ devant les hommes, Jesus-Christ ne le re-  
 nonçât devant ses Anges; & la honte d'être infidelle  
 à la verité, l'emportant sur celle qui l'avoit em-  
 pêché jusques alors d'abandonner le mensonge,  
 il vint tout d'un coup dire à Simplicien, dans le  
 temps que ce saint homme s'y attendoit le moins:

Pf. 28. 55

Matth.

10. 32

*Alors à l'Eglise, je suis resolu de me faire Chrétien.*

Simplicien, transporté de joye, l'y mena sur le  
 champ. On lui donna les premiers Sacremens, a  
 & les premieres instructions, qu'on a accoûtumé

a On donnoit du sel aux Cathecumenes, comme on a vu  
 ci-devant, I. I. c. II. & même du miel & de l'huile; & ces  
 matieres, sanctifiées par la benediction de l'Evêque, étoient  
 appellées DES SACREMENS, *minuta Cathecumenorum Sacra-  
 menta*, comme dit M. de l'Aubepine, Evêque d'Orleans;